

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA FRASATLANTICA

SUSCRIPCION

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre « 5.00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación; por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Como se manda a "la plebe"

Lo hemos visto en el periódico oficial del partido, y por eso no podemos dudar de que el señor Lerroux se dirija a sus súbditos como antiguo señor a sus esclavos.

Leán, leán el siguiente ukase que aparece en dos columnas, y en letra grande, en *El Progreso*, de Barcelona:

«Está en Barcelona don Alejandro Lerroux para disponer la organización de los actos que durante la semana próxima han de celebrarse en Barcelona, con intervención de todos los prestigios del partido radical.

Para comodidad de sus lectores, correccionarios y amigos, D. Alejandro Lerroux hace público que diariamente, de once a una por la mañana y de cinco a ocho por las tardes, acudirá a su despacho de la Casa del Pueblo, donde podrán hablar con él los que deseen, teniendo en cuenta las siguientes advertencias:

Primera. Por las mañanas solo recibirá a las personas a quienes haya citado previamente.

Segunda. Los que deseen pedirle alguna recomendación deberán presentarse con una nota escrita en que se explique la pretensión, el nombre y el domicilio del interesado, para ganar tiempo y facilitar la inteligencia.

Tercera. Por las noches, en el café, en el teatro, ó donde esté, no permitirá de ningún modo que se le hable de recomendaciones, ni de negocios, ni de política, pues desea tener algunas horas para hablar con quien quiera, y de lo que le dé la gana.

Cuarta. Los domingos los dedicará a los correligionarios de fuera de Barcelona que acudan a conferenciar con él.

En España no hay más que un capitalista que se dirija en esa forma a los «obrerros conscientes», al «proletariado oprimido», a los «nobles hijos del trabajo»: El señor Lerroux.

DE NUESTRA EDICION DE AYER

Por Telegrafo

Madrid, 27 (varias horas.)

Política y políticos

General

Hoy almorzó con el Rey, el general Jordana.

Ha aplazado hasta mañana su regreso a Melilla.

Las elecciones

Se asegura que las elecciones será el día 8 de Marzo.

El Sr. Dato lo denegó, expresando que aún no se ha determinado la fecha, pero en próximo Consejo se tratará del particular.

Conferencia

El capitán general de Cataluña señor Weyler, celebró conferencia con Echagüe.

Firma de Dato

El Sr. Dato dijo a los periodistas, que el día de ayer lo había dedicado a la firma de alcaldes, de los pueblos de 40 provincias.

Los restantes lo firmará mañana.

«El Imparcial»

«El Imparcial» en un artículo afirma, que el Sr. Dato posee el decreto de dis-

olución de Cortes y que lo hará público en la próxima semana.

El presupuesto

El martes se firmará el decreto prorrogando el actual presupuesto.

Respecto a los ingresos se reproducen las cifras que se calcularon para el ejercicio que termina y acerca de los gastos declara el ministro de Hacienda, que resultaron algunos insuficientemente dotados, porque algunas partidas pertenecen a presupuestos en liquidación.

Para dotar servicios ineludibles se adoptarán, previo oportuno expediente, las resoluciones que exijan las circunstancias.

Sigue «La Época»

Este periódico publica hoy extenso artículo para demostrar hallase en el poder una verdadera representación del partido conservador.

Dice que quienes más le niegan estos títulos al actual Gabinete son precisamente aquellos que últimamente ingresaron en las filas conservadoras, careciendo de tal abolengo.

Es prueba de que en el partido nada anormal ocurre, la misma actitud del señor Maura, quien sólo, en un exceso de delicadeza, creyóse el día 26 de Octubre, desposeído de la jefatura.

Transcribe «La Época» algunos párrafos del discurso pronunciado por Maura en el Congreso, en el año 1902, en los que afirmaba que uno de los mayores males que pueden causarse a los partidos políticos era el de hacer sus núcleos, é indudablemente, sigue diciendo el periódico, para evitar esto, el Sr. Maura renunció a la jefatura.

En otros sueltos que publica «La Época», parece confirmarse indirectamente que el Sr. Dato posee el decreto de disolución de las Cortes.

Mitín

Llegaron a Alicante los Sres. Pablo Iglesias y Salvatella a fin de presidir mañana el anunciado mitín contra la guerra.

S. M. el Rey a Sevilla

Se sabe que S. M. el Rey llegará a Sevilla el 28 del próximo mes de Enero.

Inaugurará S. M. el barrio obrero así como visitará el Alcázar para conocer las obras que se hacen y al objeto de que se les dé el mayor impulso.

También se asegura que D. Alfonso hará una excursión a Gibraltar y Ceuta.

La cuestión política

Durante toda la tarde parece ha calmado algo la agitación política existente.

Las declaraciones que esta mañana hiciera el Sr. Dato interpretáanse en el sentido de que el decreto de disolución de las Cortes, lo que también influya en que amenguara la hostilidad contra el Gobierno por parte de determinados elementos.

El puerto de Larache

El Gobierno propónese se proceda a reparar inmediatamente los desperfectos producidos en los muelles de Larache por los temporales.

El Sr. Cobian

Procedente de Londres llegó el señor Cobian.

Entierro del Sr. Aguilera

El entierro del exalcalde de Madrid señor Aguilera, ha resultado imponente manifestación de duelo.

Asistieron numerosísimas entidades obreras, patronales y de círculos de instrucción y recreo.

En la comitiva formaba la banda de música municipal.

Formaban la presidencia del duelo los señores Dato, marqués del Vadillo, Sánchez Guerra, Bugallal, duque de Tovar, conde de Romanones, Azcárraga, los yernos del finado y una representación de la familia Real.

Al paso de la comitiva fúnebre, cerráronse los comercios.

Ante el Asilo esperaban el tránsito del entierro, la marquesa de Squilache y otras damas, el Alcalde, Ministros de Fomento y muchas personalidades.

Los socios del Círculo de Bellas Artes depositaron sobre el féretro una magnífica corona.

Disolución

Ha quedado disuelta la juventud conservadora de Pamplona.

Lo que se comenta

Fué comentadísimo que detrás de la presidencia del entierro, marchara el señor Mauro durante lsergo trayecto, completamente solo.

España en Marruecos

Tiroteos

De Melilla dicen que los tiroteos al Peñón y otras posiciones carecen de importancia.

También de Tetuán quitan importancia a los tiroteos que hay.

El fuerte del Mogoté fué hostilizado, siendo rechazado el enemigo.

Este se retiró con algunas bajas. En Alhucemas reina tranquilidad.

Varias noticias

Complot descubierto

En Valverde del Camino se ha personado el teniente fiscal de la Audiencia de Huelva, al objeto de depurar hechos relacionados con el descubrimiento del complot anarquista que se fraguaba en la Escuela Moderna.

En esta explotó un aparato hiriendo al directoe Tomás Carvajo.

Según unos, dicho aparato estaba destinado a lanzarse contra el presidente del Comité de huelga pacífica, Egochea, cuando hablara en un mitín anunciado para el domingo, y según otros, para atentar contra la vida del director de la Compañía Minera de Riotinto.

Del extranjero

De Andrinópolis

Los corresponsales de la última guerra, que todavía residen en Turquía, refieren que Andrinópolis, la ciudad histórica y santa para los musulmanes, resurge de entre sus cenizas.

La municipalidad ha sido autorizada por el Gobierno para negociar un empréstito de 200 000 libras turcas, destinadas a la reconstrucción de los principales edificios.

Se está instalando un tranvía eléctrico desde la estación a la ciudad.

Las calles serán dotadas de alumbrado eléctrico.

El Parque central, uno de los principales atractivos de la antigua corte de los sultanes, está en reparación.

Se ha abierto crédito a los cultivadores, dándoles granos para la siembra de los campos.

Uno de los acuerdos más felices del Gobierno otomano, ha sido el de aprovechar la reducción de los contingentes de guerra, para que aumente el de los braceros del campo.

Los caballos de los 15.000 soldados que gnarnecen la plaza, serán entregados a los labradores.

Los sucesos de ayer

En la noche de anteayer procedente de Puebla del Alcocer (Badajoz), llegaron los individuos Antonio Rodríguez, de 60 años de edad, y Pablo José Rodríguez de 18 años hijo del anterior.

Este, venía destinado como ordenanza a la Dirección de Telégrafos de esta provincia.

Se hospedaron en la casa número 6 de la calle Isabel la Católica, piso segundo, donde habita D.ª Carmen Ortiz.

Los mencionados viajeros, después de comer salieron a la calle y regresaron a la referida finca, próximamente a las diez y media.

Ayer por la mañana a las once y media, viendo D.ª Carmen Ortiz que el mencionado padre é hijo no salían de la habitación apesar de la hora que era, llamó a la puerta y como nadie le respondiera, asomóse por otra puerta de cristales que dá a la habitación, notando, que el hijo estaba en la cama boca abajo y el padre con la cabeza y parte del cuerpo fuera de la cama.

Sospechando pudiera haber ocurrido alguna desgracia, dió conocimiento a la autoridad, personándose en los primeros momentos el Alcalde Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pimillos y una pareja de guardias municipales.

Abierta la puerta de la habitación, se comprobó que el hijo estaba muerto y el padre tenía señales de vida.

El Sr. Alcalde dispuso que el José Rodríguez fué trasladado, inmediatamente a la Casa de Socorro, así como se pasara aviso al Juzgado de Instrucción.

Este se personó enseguida en la casa del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito del Cementerio.

Después trasladóse el juzgado a la Casa de Socorro para continuar las diligencias sumariales.

En el referido Establecimiento benéfico, fue asistido el José Rodríguez por el doctor D. Ramón Rivas y practicante Sr. Canicoba.

Anteanoche cuando se acostaron los referidos viajeros, al apagar la luz hicieron una maniobra falsa quedando la llave abierta y por consecuencia de esto, hubo un escape de gas que le produjo la asfixia.

En la Casa de Socorro se pusieron todos los medios posibles para conseguir reanimar al José Rodríguez, procurándole la respiración artificial.

Algo se consiguió, pues aunque su estado anoche era bastante grave, parecía encontrarse algo mejor que por la mañana.

En la repetida Casa se personaron además del señor Alcalde, los guardias municipales Francisco Romero é Isidro Caperuza; cabo de Seguridad señor Barbas; guardias de este Cuerpo Victor López, José Vázquez y Andrés Mateos; ayudante de municipales señor Domínguez, y una pareja del Cuerpo de Vigilancia.

El Juzgado después de salir de la Casa de Socorro, dirigióse a la calle de Isabel la Católica lugar del suceso, procediendo al inventario de los efectos que pertenecían a los desgraciados viajeros.

Por disposición del señor Rivas, se avisó a la parroquia de San Antonio, dando la Extremaunción el presbítero señor Hernández Lara al moribundo.

Un herido

Anoche a las ocho y media, cuestionaron en el barrio de la Viña los individuos

Carlos Pérez Alvarez y Antonio Boy-Rivas. Después de insultarse, pasó la cuestión a vías de hechos. El primero de los citados individuos, que tenía una pequeña navaja apestó a su contrincante una puñalada.

Cuando acudió la guardia municipal detuvo al agresor que fué conducido a la Inspección de Vigilancia, así como el herido al Hospital Mora, donde se le apreció tenía una herida punzante a la altura de la séptima costilla.

Fuó asistido por el doctor Traba, alumno señor Alcántara y practicante señor García.

Por disposición facultativa quedó en dicho Hospital el herido.

Siendo su estado grave, se pasó aviso al Juzgado de Instrucción.

La anciana de 75 años de edad Teresa González tuvo la desgracia de caer ayer, por la escalera de la casa núm. 4 de la calle de Arbolí, causándose una herida contusa en la oreja derecha, de la que fué curada en el Hospital de San Juan de Dios, pasando después a su domicilio.

NOTICIAS DE LA TARDE DE AYER

Botadura de una lancha
El próximo lunes será botada al mar una lancha de madera, con motor propio construida en la Factoría de Matagorda y destinada al tráfico de carga.

El «Valbanera»
Procedente de Buenos Aires llegó ayer a este puerto el hermoso trasatlántico «Valbanera», conduciendo importante pasaje y carga.

Disposición acertadísima
El señor alcalde ordenó ayer la suspensión del funcionamiento de las cunas en la feria de Navidad, interin el señor arquitecto informe qué medidas se deben adoptar para la seguridad de que no puedan ocurrir desgracias sensibles, pues ya han ocurrido accidentes que han podido tener fatales consecuencias.

Abastecimiento de aguas
Quedó interrumpido este servicio para reparaciones en los aparatos de la tubería general, desde las 12 de la noche de ayer, hasta las seis de la mañana de hoy 28.

Análisis
Aguas de la ciudad, el día de la fecha. Resultado del análisis.
Dureza total, 19°.
Cloruros expresados en el de sodio, 0,1374.
Materia orgánica determinada en líquido ácido y expresada en oxígeno, 0,0004
Amoníaco y ácido nítrico, 0.
Cádiz 26 de Diciembre de 1913.

A. Urtubey.
Interinidad
Durante la ausencia del Sr. Secretario y Oficial primero de este Gobierno civil, se ha hecho cargo del despacho de la Secretaría, el Oficial segundo, D. Ruperto Campo.

Comisión Provincial
La Comisión Provincial celebrará sesión el próximo día 31.

Ingresos
El Ayuntamiento de Chipiona ingresó ayer en la caja de la Diputación su cuota por contingente provincial.

Asamblea provincial
No pudo reunirse ayer por falta de número de señores Diputados. Concurrieron el Presidente de la Diputación, D. Eudaldo López Aldazabal; D. Juan Ravina de Cortázar, D. Antonio Roma, D. Guillermo Igaravidez, D. Manuel Rodríguez Piñero, D. Pedro Guerra Terán, D. Francisco Guerra Jiménez y D. Gabriel Martín Velasco.

Los cuatro Sres. Diputados que forman la minoría republicana, levantaron

una diligencia, en la que hacen constar, que cuantas veces han sido invitados por el Sr. Presidente de la Diputación para que concurriesen a formar Asamblea ha concurrido.

Que protestan de la falta de asistencia de los Sres. Diputados cuando se les cita a estas reuniones que son consideradas como necesarias, y;

Que declinan toda la responsabilidad que pudieran sobrevenirle al no discutirse y aprobarse el presupuesto provincial.

Los Sres. Diputados republicanos pasaron al despacho del Sr. Gobernador civil para hacerle presente, la actitud que habían adoptado y rogarle a la vez la transmitiera al Gobierno.

Ningún producto ha podido igualar a las Pastillas Morelló para combatir los catarros bronquiales y pulmonares, resfriados, tos, asma, etc.

Donativos
Entre los donativos que se están haciendo al Asilo de la Infancia, fué entregado ayer por manos del señor alcalde, uno de 100 pesetas, de una persona que oculta su nombre.

También dicha persona, que ya ha hecho otros donativos por mediación del señor Martínez de Pinillos, le ha entregado 1.000 pesetas para la Asociación de Caridad.

Este acto realizado, merece los mayores plácemes y es digno de consignarse.

Comisiones
Para mañana lues está citada en el Ayuntamiento la comisión de Beneficencia y Sanidad.

La de alumbrado, que estaba citada para ayer, no pudo reunirse por falta de número de señores vocales.

Reunión
Mañana se reunirá en el Ayuntamiento la Junta municipal de asociados, para aprobar el presupuesto que ha de regir durante el próximo año de 1914.

Cónsul
Nuestro respetable convecino don José de Vilchez Chell, ha sido nombrado cónsul de Austria-Hungría en Cádiz, por lo que le felicitamos.

El «Almirante Lobo».
Anteanoche llegó a nuestro puerto el transporte de guerra *Almirante Lobo*, conduciendo varios señores jefes y oficiales y soldados de Intendencia, que procedentes de Larache vienen con licencia de Pascuas.

Lo celebramos
Procedente de Puerto Real, estuvo ayer en Cádiz el señor don Juan de la Cruz Lavalle, que se encuentra restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama.

De turismo
Procedente de Sevilla, llegó ayer a Cádiz el Excmo. Sr. Marqués de la Vega Inclán, Comisario regio del turismo. Su permanencia en Cádiz ha sido de cortas horas, pues marchó en el exprés a Sevilla.

Según se nos dijo, ha venido el señor marqués a procurar que esta capital tenga representación en la Exposición del turismo, que ha de celebrarse en Londres el próximo año de 1914.

Acompañado del señor don Pelayo Quintero estuvo visitando a los señores Gobernador civil y alcalde de la capital, de cuyas entrevistas va satisfichísimo.

Pósitos
La sección provincial de Pósitos, declara incursos en el primer grado de apremio y recargo del 5 por 100 a los deudores de Benaocaz y de Bornos, por Pósitos.

Los médicos son los únicos que pueden reconocer el valor terapéutico de un medicamento, y ellos han sido los que han fijado el de las Pastillas Morelló para combatir las afecciones de las vías respiratorias, catarros, tos, asma, ronquera, etc.

Etiqueta
El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta



LA FORTUNA PARA TODOS

27 MILLONES DE PESETAS

GARANTIAS OFICIALMENTE y repartidas en 158 SORTEOS OFICIALES

(Villa de Madrid, de París y otras):

11.043 Premios desde 100 Pesetas a 1.000.000

Un sorteo cada OCHO DIAS por término medio. — Cobro inmediato de los Premios.

SEGURIDAD ABSOLUTA.

Para tomar parte enseguida en los 158 Sorteos, envíense **5 Ptas 50, solo y único pago,** en sellos, ó mejor en giro postal, sobre monedero ó giro mutuo, a

EL FOMENTO DEL AHORRO, Diputación 284, y Lauria 37 **BARCELONA**

Se contesta gratis a toda postal ó carta pidiendo detalles. (Dar nombre, apellido y dirección muy claramente).

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del

Tratamiento de L. RICHELET

Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezons, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián. DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

Diócesis en atenta comunicación, agradece los ofrecimientos que el señor Gobernador civil interino, le hiciera al posesionarse de este cargo.

Rescisión de contrato
La comisión permanente del Consejo de Estado, informa procede la rescisión del contrato celebrado entre la administración y don Miguel Rivera Cabrera, para verificar el servicio de conducción de la correspondencia entre la estafeta de Olvera y la estación férrea de Setenil de las Bodegas.

De Real orden se aprueba dicho informe.

Armas
Desde Eibar remitan a Cádiz consignado a los señores Orbea Hermanos, 50 escopetas de salón, 400 pistolas de va-

rios sistemas, 12 automáticas y 882 revólvers.

Arbitrios
La Alcaldía del Puerto de Santa María anuncia la imposición de arbitrios extraordinarios.

JUAN VIOLA, óptico
Especialidad en cuantos artículos se expenden en esta casa, tanto de gafas, lentes é impertinentes, cuanto en todo lo concerniente al ramo. Se hacen toda clase de composturas, con perfección. Buen surtido en objetos de Bisutería fina y de Quincalla. Calle Columela 37.